

## Encuesta sobre valores democráticos y hallazgos principales

Cada dos años, USAID/BOLIVIA realiza una encuesta nacional para medir los cambios en el apoyo al sistema democrático. La encuesta analiza por ejemplo, la participación ciudadana, especialmente a nivel local, la articulación de las demandas y la satisfacción con el gobierno local. La corrupción y el estado de derecho son otros dos factores importantes del estudio e incluyen aspectos como la percepción de seguridad, derechos humanos y conocimiento del nuevo Código de Procedimiento Penal. Finalmente, la encuesta revisa las áreas de género y etnicidad.

La empresa Encuesta y Estudios, afiliada a Gallup, se encargó de realizar la encuesta y la Universidad de Pittsburg diseñó la muestra nacional que representa a todo el país con más de 3.000 entrevistas por año. El análisis fue realizado por el Dr. Mitchell A. Seligson de la Universidad de Pittsburgh. En años recientes el Profesor Seligson condujo encuestas similares en Guatemala, El Salvador, Perú, Nicaragua y Paraguay. Su base de resultados de otros países de Latinoamérica permite realizar comparaciones entre Bolivia y esos países, factor importante para explicar el significado de los resultados dentro de una perspectiva comparativa.

La primera encuesta en Bolivia fue realizada en 1998. La base de datos a la fecha, incluye más de 9.000 casos y más de 100 variables. Su origen es el primer estudio de opinión pública en 1998.

de jueces ciudadanos. La medida de libertad condicional para acusados de delitos menores, sin embargo, no es igualmente respaldada por los ciudadanos.

- El estudio muestra un patrón de estabilidad más que de cambio en un periodo de cuatro años, un hecho sorprendente dadas las tensiones políticas que el sistema Boliviano ha experimentado últimamente.

Este estudio alienta el uso de la encuesta de valores democráticos como un instrumento de investigación, medición de rendimiento y satisfacción del cliente.